### LA FONDATION ANAK

# Remerciements de la fondation



Pour la première fois depuis 3 ans l'association organise enfin un camp d'été en Juillet. Les enfants sont impatients!

Anak pour les dons. La générosité ne se lasse pas et vous en êtes la preuve vivante. Chaque don s'ajoute à cette importante chaîne de charité et contribue à ce que j'appelle un miracle permanent: la survie de la fondation Tulay ng Kabataan (ANAK-Tnk) à Manille et son développement, pour répondre aux appels de détresse qui, malheureusement, ne cessent de

Nous sommes profondément touchés par votre soutien lors de la campagne de carême de la paroisse d'Oyonnax. Votre générosité nous aide à améliorer concrètement le quotidien des enfants et des familles qui nous sont confiés. Notre responsabilité envers ces enfants et ces familles est considérable, notam-

ment parce qu'elle concerne les plus pauvres parmi les pauvres. Grâce à la générosité et à la fidélité des bienfaiteurs, nous pouvons garantir l'avenir des enfants. C'est la raison pour laquelle, au nom de tous les enfants et des personnes qui s'investissent quotidiennement dans notre fondation, je tiens à exprimer mes plus vifs remerciements pour votre action. Croyez-moi, les enfants sont profondément touchés par votre générosité. D'une certaine manière, au-delà des questions financières et pratiques, votre action signifie l'amour pour eux et porte déjà ses fruits ici, à Manille.

> Abbé Matthieu Dauchez Directeur de ANAK-Tnk à Manille.

# **RETRAITE À ARS ET 1<sup>res</sup> COMMUNIONS**







### **RÉUNION DES CONSEILS PASTORAUX — SYNTHÈSE**

#### 28 avril 2022

- → En chemin a pris la place de la Newsletter, les deux premières parutions donnent satisfaction, un petit comité se met en place pour aider Anne-Juliette.
- → Week-end «Pasteur selon mon cœur» 17 participants - résumé positif sur le déroulement du week-end fait par Marie-José. Chaque service de la paroisse travaille sur les 5 essentielles.
- → Messe en plein air: un groupe est mis en place pour assurer un bon déroulement de la journée.
- → Christophe a monté une association dédiée à l'Ukraine et c'est rapproché de Claudette Guillet du secours catholique.
- → Haïti: ce sont 4000 € qui sont arrivés au Père Adelet. Ce dernier sera parmi nous début août.
- → Manille: ce sont 2500 € qui ont été adressés à l'association ANAK TNK
- → Dates importantes:
  - 7 mai 2022: marche des vocations provinciales à Ars (1 car était prévu)
  - 4 juin 2022: pèlerinage de Fourvière sur les pas de Pauline Jaricot

### 2 juin 2022

- → Une nouvelle proposition est faite: une Newspastoral, une nouvelle façon de vivre sa foi et l'évangélisation. Vous en entendrez parler prochainement...
- → La relique du Cœur du saint Curé d'Ars sera dans notre paroisse du 20 au 26 mars 2023 dans le cadre du jubilé diocésain 2022. Un protocole particulier sera mis en place pour respecter les temps fort de dévotion et de prières.
- → Messe en plein air: retenez tous la date du 3 juillet 2022.
- → Jubilé 2022 qui aura lieu le 5 novembre, l'équipe chargée de l'animation compte sur votre mobilisation pour pourvoir les aider. À ce jour, nous avons une demande de 30 stands.
- → Aumônerie: 4 animateurs avec le Père Daniel pour 30 à 35 inscrits, pour un groupe de 15 présents régulièrement, une fois par mois.
- → Les établissements catholiques ne dépendent pas de la paroisse mais du diocèse et de l'établissement. Pour cette année voyage à Rome et en Écosse.
- → Sabine nous précise les dates de l'école de prière du 14 au 20 juillet à Samognat. (Elle fait un appel au don pour soulager les familles).



Retrouvez toutes les infos sur le site de la paroisse



ÉDITO

# **PÈRE LAURENT**

# LES PRÊTRES DU GROUPEMENT PAROISSIAL D'OYONNAX: DÉPART, NOMINATION ET ÉLECTION, ON FAIT LE POINT.

nommé en septembre 2016 pour 6 années prorogeables. Cela signifie que ce chiffre est indicatif, et qu'au terme de cette période la reconduite de cette nomination n'est pas automatique. Le 1er juin, la prorogation de ma mission sur le groupement paroissial d'Oyonnax ainsi que le renouvellement de

Bonnes vacances, bon été à chacun, ie ne manauerai pas de confier la paroisse à saint Jacques de Compostelle.

ma mission de doyen ont été publiées pour une durée de 3

Le doven doit veiller à l'application des orientations de l'évêque ainsi que sur les prêtres du doyenné, les rassembler, promouvoir la com-

munion sacerdotale, la formation permanente et l'action pastorale. Il aide l'évêque et le vicaire général dans la préparation des nominations.

Pour rappel, le Père Daniel a été nommé, pour 3 ans, vicaire du groupement paroissial d'Oyonnax lors de son ordination l'an dernier. Il a été, de plus, élu, en décembre dernier, par les prêtres du diocèse membre du Conseil presbytéral avec 11 autres prêtres. Ce conseil est une instance non décisionnelle qui conseille l'évêque dans ses décisions. Les sujets abordés sont proposés par le secrétaire du bureau du conseil puis débattus par ces prêtres lors de trois sessions annuelles de 2 jours.

À propos du Père Joseph Michallet, que j'ai appelé à l'aide en fin d'année dernière; celui-ci avait été nommé auxiliaire de la paroisse pour une année. Cela signifie qu'il n'est pas vicaire au même titre que le Père Daniel, mais qu'il donne «un coup de main» à la paroisse. L'évêque de Lyon, Mgr Olivier de Germay, dont le Père Joseph dépend, vient de lui accorder une disponibilité de 3 ans au diocèse de Belley-Ars pour la paroisse d'Oyonnax.

onseigneur Pascal Roland m'a Enfin, j'en profite pour vous dire que c'est le Père Daniel qui assurera le mois de juillet à la paroisse, et le Père Joseph le mois d'août. Grâce à eux, je pars, après le pélé VTT du 4 au 8 juillet, en pèlerinage en vélo à Compostelle. Mgr Roland m'a accordé cette faveur car, lorsqu'on part pour ce genre d'aventure, on ne sait pas trop quand on revient.

> Autre nouvelle: du 5 au 25 août, nous aurons la joie d'accueillir le Père Paul Adelet, prêtre haïtien. C'est le prêtre référent de l'action Haïti de l'avent 2021. Profitant d'une session à Ars, début Août, il vient nous saluer et aider le Père Joseph en remerciement. Je compte sur vous pour lui faire bon accueil.

> Ouant au Père André Cordenod, il a fait le choix, pour des raisons de santé, de partir de la cure de Veyziat pour entrer en maison de repos à Seillon, à Bourg-en-Bresse. Les visites sont possibles, pour ceux qui le souhaite. Nous le portons dans notre prière.



### **ANNONCES** DE L'ÉTÉ

#### CHAPELET

#### Le 15 août 2022 à 16 h

Dans la cour de la cure Saint-Léger (à l'église Saint-Léger si pluie)

#### L'ACCUEIL EN JUILLET

L'ouverture de l'accueil pouvant varier, en cas de besoin, veuillez sonner à

Permanence mardi et jeudi de 9h à 12h et de 14 h 30 à 17 h 30 et vendredi après-midi

#### L'ACCUEIL EN AOÛT

Accueil sera fermé tout le mois d'août.

### **ANNONCES DE** LA RENTRÉE

**JUBILEE 2022** 

### Le 3 septembre 2022

Journée de rentrée diocésaine à Ars

- → Organisation d'un bus en fonction du nombre de participants
- → inscription à la paroisse au 04. 74. 77. 01. 71

#### RÉUNION

#### Le 7 septembre 2022

Réunion des représentants des villages et des églises

→ de 10 h à 12 h à la salle Saint-Léger

#### **INSCRIPTION CATÉ**

### Le mercredi 7 sept. 2022

→ à 20h à la salle St-Léger

### Les 8, 9, 10 septembre et les 12, 13, 14 septembre

→ de 8h30 à 12h et de 13 h 30 à 17 h 30 à la cure Saint-Léger

### **PATRONAGE N-D DE LA PLAINE**

### Pour les enfants de 6-12 ans

- → tous les samedis de 16h à 18h
- → à partir du 24 sept. 2022

### LA CATÉCHÈSE POUR ADULTE

# Depuis le mois d'octobre dernier. réunions de catéchèse pour adultes.

**le Père Laurent organise des** Le Père Laurent m'a demandé si je pouvais témoigner de mon expérience personnelle, redoutable honneur. Depuis l'enfance, j'ai la chance d'avoir bénéficié d'une

éducation religieuse de bonne qualité et approfondie par des lectures et mon métier de médecin, ma foi. Pourquoi donc participer à ces rencontres?

Sans doute parce que je crois que, face à nos doutes, la recherche de Dieu et l'approfondissement de sa foi chrétienne ne doit pas se faire en solitaire. Nous avons toujours à apprendre des autres, et de nos pasteurs. Ils ont la lourde tâche de conduire leur « petit troupeau » vers Dieu.

Nos réunions étaient toutes appuyées sur les textes du YOUCAT – un catéchisme destiné aux jeunes et aux moins jeunes, illustré et écrit dans l'esprit de notre temps –, commentés et éclairés par le Père Laurent. Les échanges créés nous ont permis de développer les questions que chacun d'entre nous se pose sur le sens de sa vie, la mort, la souffrance et parfois le mal qui peuvent nous faire douter de la bonté de Dieu.

Merci Père Laurent, initiateur de ces catéchèses pour adultes qu'il renouvellera je l'esPère pour le plus grand bien de ses «brebis oyonnaxiennes». Nous en avons tellement besoin!

«Privez les habitants d'un village de son curé, ils adoreront les bêtes!» Saint Jean-Marie Vianney

Henri Mondon

# FÊTE DE FATIMA LE 30 AVRIL ET 1er MAI

Quelle joie cela a été de réunir les communautés portugaise et française pour cette fête si chère aux cœurs des Portugais!

Samedi à 9 h, Christine et Isabelle sont allées chercher les fleurs commandées au marché. Carlos et Américo ont descendu la statue du piédestal; elle a été net-

toyée, choyée et placée sur le brancard à la sacristie. Le fleurissement de la Sainte Vierge et de l'église était terminé à 14h30.

Nous avons prié le chapelet à 20 h 30, animé par Laura, puis nous avons continué avec la procession des bougies autour de l'église Saint-Léger, accompagnée des chants « Notre Dame de Fatima ». La messe de dimanche a été célébrée par le Père Laurent Revel et le Père Paulo Fernando, un prêtre brésilien résidant à Ars. Des

week-end.

Éva, Tatiana et Gabriel.



Marie-Jo Carvalho et Martine Bloy

# PÈLERINAGE À FOURVIÈRE LE 4 JUIN

La destination de notre pèlerinage paroissial ne sera pas Jérusalem, Rome ou Compostelle mais Lyon, si proche de nous, si riche de son passé et de son présent comme haut lieu de la foi.





À 9 h 30 nous arrivons au pied de la « colline qui prie » et nous nous apprêtons à l'escalader.

Nous sommes attendus à l'Antiquaille, « Espace du Christianisme à Lyon», par Claire et Jean Louis Marron qui préside l'association. Accompagnés d'un guide, nous découvrons le cachot de saint Pothin, un des 48 premiers martyrs lyonnais en 177. Une crypte avec de remarquables mosaïques permet de se recueillir.

Nous nous dirigeons ensuite vers la maison de Lorette de la bienheureuse Pauline Jaricot, béatifiée le 12 mai de cette année. Son esprit missionnaire qui lui a inspiré « l'Œuvre de la propagation de la foi » ne s'adresse-t-il pas à nous tous, pour rassembler et souder nos communautés autour de Jésus? Rappelons-nous les paroles de Jean-Paul II lors de la célébration du bicentenaire de la naissance de Pauline: «J'encourage les catholiques de France à connaître davantage cette vocation exceptionnelle qui embellit une longue tradition de témoins du Christ, remontant aux martyrs de Lyon et de saint Irénée...»

Nous visitons, ensuite, la basilique de Fourvière. Le Père Joseph nous commente, grâce aux mosaïgues de l'église haute, la vie de la Vierge Marie, puis la crypte, où les chapelles sont consacrées aux Vierges du monde. C'est dans la très ancienne chapelle de Marie (XIIe siecle), que nous célébrons l'Eucharistie et en cette veille de Pentecôte nous chantons l'Esprit Saint.

Point d'orgue sur le retour, descente par les jardins majestueux de Fourvières pour arriver à Saint-Nizier, lieu de sépulture de Pauline Jaricot. Un très fort moment de recueillement et de prière qui a permis à quelques personnes, de partager leurs intentions de prière. C'est ainsi que nous avons clos notre pèlerinage dans la joie et l'espérance que nous a communiqué Pauline.

Un grand merci au Père Laurent pour cette initiative qui sera, nous l'espérons, suivie par d'autres événements.

Geneviève Maret et Marinette Pauvel-Curial

### LA VAGUE ALPHA

Les 2 et 3 avril derniers, le Père Laurent et le Père Daniel ont accompagné 16 paroissiens à Paris pour suivre une formation intitulée «Pasteurs selon mon cœur», en lien avec les parcours Alpha.

Imaginez une vague qui se forme et qui enfle, remuant les hauts fonds, mettant en mouvement une multitude d'êtres vivants avant de les déposer sur le rivage pour qu'ils puissent entamer

une autre vie... Pour Alpha, c'est l'heure de cette vague. Elle est faite de chacun de nous, de toute notre communauté. Nous sommes tous attendus pour aller vers ceux que nous croisons et les inviter à donner une nouvelle dimension à leur existence, en se lancant dans un parcours Alpha!

Il s'agit de 10 soirées et d'un week-end pour un échange libre et bienveillant sur la spiritualité chrétienne. Chaque soirée commence par un bon repas convivial. La participation est entièrement libre. Chaque année nos invités mettent leur vie en mouvement en s'élevant dans la foi.

Une soirée découverte aura lieu le lundi 19 septembre. Nous avons l'été pour créer une dynamique. Demandons à l'Esprit Saint à qui nous pourrions en parler et comment nous pouvons être contagieux d'Espérance.

Pierre Radisson

